
Депутаты приняли отчет 
главы города за 2014 год.

Глава Нижнего Новгорода Олег 
Сорокин на заседании городской 
Думы 18 марта отчитался о том, 
что сделано в 2014 году, и поста-
вил задачи по развитию Нижнего 
Новгорода на будущее.

Рост качества жизни
- Мы начинали 2014 год с плана 

по расходам в сумме 22,7 миллиар-
да рублей - это на четверть больше 
аналогичных показателей исходно-
го бюджета 2013 года, из них 14,2 
миллиарда (63%) были запланирова-
ны на решение социальных вопро-
сов. К концу года расходы вырос-
ли до 28,3 миллиарда рублей, - со-
общил Олег Сорокин. - Мы смогли 
профинансировать все городские 
стройки, повысить зарплаты педа-
гогам детских садов и школ, работ-
никам культуры, организовать лет-
ний отдых детей. Нижний Новгород 
вплотную приблизился к решению 
острейшей социальной проблемы 
обеспечения маленьких нижегород-
цев местами в детских дошкольных 
учреждениях. 

В 2014 году строились шесть 
новых садиков, четыре из которых 
уже работают. В этом году, кроме 
двух строящихся объектов, запла-
нированы еще четыре новых сади-
ка. С учетом объектов, которые бу-
дут введены в 2015 году, в Нижнем 
Новгороде за весь период реали-
зации программы появятся 17 но-
вых детских садов на 3990 мест. 

 Главная цель градостроительной 
политики - рост качества жизни, 
создание благоприятных условий 
для формирования безопасной и 
комфортной городской среды. Так, 
в 2014 году удалось с опережени-
ем на год выполнить задачу, кото-
рую городские власти поставили в 
2010 году, и удвоить объемы вводи-
мого жилья - с почти 400 тысяч кв. 
метров до 804 тысяч кв. метров. 

- Таких объемов жилищного стро-
ительства не было с советских вре-
мен, а по темпам роста строитель-
ства жилья мы вышли на первое 
место в России, - подчеркнул глава 
города. - Теперь стоит задача стать 
лидерами в абсолютных показате-
лях. Также в прошедшем году нача-
лась практическая реализация про-
граммы волнового переселения жи-
телей ветхого и аварийного фонда. 
Почти 1000 семей переедут в квар-
тиры с хорошим ремонтом в пяти 
новых современных домах.

В Нижнем Новгороде идет ак-
тивное строительство физкультур-
но-оздоровительных комплексов. 
Три из них - в Приокском, Ниже-
городском и Московском районах 
- должны быть введены в эксплуа-
тацию в этом году. По программе 
«Турник в каждый двор» в Нижнем 
Новгороде установлено 400 тур-
ников. По сведениям главы горо-
да, число нижегородцев, занима-
ющихся спортом, выросло с 15% 

до 28%. В перспективе эта циф-
ра должна увеличиться до 50%. 

На территории города реализо-
вано более десятка крупнейших ин-
фраструктурных проектов: рекон-
струкция площади Лядова, строи-
тельство метромоста и подходов 
к нему, эстакады на Московском 
шоссе, завершен первый этап ре-
конструкции улицы Горького. В 
2014 году началась реализация 
еще двух крупнейших проектов: 
реконструкции подъездов к аэро-
порту и продления Сормовско-Ме-
щерской линии метро со строитель-
ством станции «Стрелка».

- Четыре с половиной года мы 
последовательно двигались в на-
правлениях, которые определили 
совместно с жителями Нижнего 
Новгорода, - рассказал Олег Со-
рокин. - С самого начала мы пре-
красно понимали, что надо делать, 
оставалось организовать рабочий 

процесс: подобрать участки, най-
ти финансовые ресурсы.

Кроме того, за последние годы 
в Нижнем Новгороде реализовано 
69 инвестиционных проектов, в ре-
зультате было создано 6166 рабо-
чих мест, что почти в 2,5 раза вы-
ше плановых показателей. Только 
в 2014 году создано 2167 рабо-
чих мест. В результате безработи-
ца в Нижнем Новгороде состави-
ла всего 0,5%.

ПРиоРитеты  
на Пятилетку

За время работы городская Ду-
ма пятого созыва приняла важней-
шие стратегические решения для 
развития Нижнего Новгорода. В це-
лях последовательной реализации 
планов глава Нижнего Новгорода 
Олег Сорокин определил приорите-
ты в работе депутатского корпуса 
на предстоящие пять лет.

- Активно общаясь с жителями 
города, я обозначил важнейшие 
направления: это развитие обще-
ственного транспорта, приведение 
в порядок городских дорог, полное 
обновление подвижного состава, - 
заявил глава города. - Третья тема, 
которая важна для жителей горо-

да, - это экология, состояние пар-
ков и зеленых насаждений. И, по-
жалуй, самая ответственная тема, 
на которую обратил внимание Пре-
зидент РФ в своем послании Феде-
ральному Собранию, - это школы. 
Надо взвесить возможности город-
ского бюджета и понять, по какому 
из направлений мы сможем полу-
чить поддержку областного и феде-
рального бюджетов. Находить ком-
промиссы, правильно выстраивать 
отношения ради того, чтобы Ниж-
ний Новгород развивался и процве-
тал, - это важная часть работы го-
родской власти.

Депутаты Гордумы одобрили от-
чет главы города, высоко оценив 
системность в планировании на-
правлений развития города и по-
следовательность в достижении 
результатов.

- В отчете, представленном гла-
вой города, отражена реальная 
работа, мы видим, что реально 
решены многие задачи. Это была 
абсолютно прозрачная совмест-
ная работа депутатского корпуса 
и администрации города, сосре-
доточенная на решении социаль-
ных вопросов, - заявил депутат 
Марк Фельдман. - Все отработа-
ли честно и профессионально. 
Все анонсированные задачи бы-
ли выполнены.

- Руководство города работает на 
благо Нижнего Новгорода, - счита-
ет депутат Вячеслав Растеряев. - 
Активно идет расселение ветхого 
фонда, строительство детских са-
дов, вместо точечной застройки 
появляются новые микрорайоны.

Депутаты Гордумы отметили 
участие Нижнего Новгорода в 
19 федеральных и региональных 
целевых программах, которые 
позволили привлечь средства из 
бюджетов других уровней, а так-

же успехи в области международ-
ных отношений.

В апреле глава города выступит 
с публичным отчетом о результа-
тах работы на встречах с нижего-
родцами. Олег Сорокин отчитает-
ся перед трудовыми коллективами 
крупных промышленных предприя-
тий, предпринимателями, студен-
тами, работниками образования и 
культуры. В ходе таких встреч жи-
тели города смогут лично задать 
свои вопросы главе города. На-
помним, что в 2014 году в подоб-
ных встречах приняли участие бо-
лее 10 000 нижегородцев, кото-

рые задали более 150 вопросов. 

услуги - гоРожанам,  
ДохоД - бюДжету

В Нижнем Новгороде и области 
в последние годы активно создава-
лись многофункциональные центры 
(МФЦ), где в режиме «одного окна» 
юридические и физические лица 
могут оформить необходимые до-
кументы в рамках предоставления 
государственных и муниципальных 
услуг. Только в 2014 году услугами 
центров воспользовались 133 ты-
сячи нижегородцев, за три месяца 
2015 года - уже 46 тысяч человек.

- 80% обращений идут в ФМС 
по поводу оформления паспортов, 
а также в Росреестр и кадастро-
вую палату, - сообщил руководитель 
МФЦ Нижнего Новгорода Максим 
Рабин на заседании городской Ду-
мы 18 марта. - При этом дополни-
тельная плата с нижегородцев не 
взимается.

Только от уплаты госпошлины 
при оказании услуг региональной 
службы Росреестра в 2014 году в 
государственную казну поступило 
700 миллионов рублей. С 1 января 
2015 года при получении услуг че-
рез МФЦ половина суммы госпош-

лины будет поступать в бюджет Ни-
жегородской области, а значит, 
будут деньги как минимум на со-
держание центров, которые сей-
час финансируются за счет город-
ского бюджета.

- МФЦ могут принести неплохие 
деньги в бюджет, - прокомментиро-
вал информацию глава города. - Ни-
жегородцам предоставляется 21 
тысяча муниципальных услуг и бо-
лее 560 тысяч - государственных, 
а содержит многофункциональные 
центры город, поучая лишь неболь-
шую субсидию. Нужно извлечь из 
этой ситуации пользу для городско-
го бюджета. 

По поручению главы города бу-
дет создана рабочая группа с уча-
стием профильных комиссий город-
ской Думы и подразделений адми-
нистрации города для разработки 
мероприятий по созданию источни-
ка дополнительных доходов бюдже-
та от деятельности МФЦ.

По рекомендации постоянной ко-
миссии по социальной политике, 
председателем которой является 
депутат В. Е. Пушкин, на заседа-
нии городской Думы было приня-
то решение о резервировании зе-
мельного участка под стадионом 
«Пионер», расположенного в Ав-
тозаводском районе Нижнего Нов-
города по ул.Краснодонцев,8. Зе-
мельный участок зарезервирован 
для размещения на нем объектов 
социальной инфраструктуры. 

По инициативе депутата Романа 
Буланова городская Дума также 
приняла рекомендательное реше-
ние о резервировании для разме-
щения объектов социальной инфра-
структуры земельного участка под 
бывшим детским садом на улице Га-
стелло в Московском районе. По-
скольку, по мнению строителей, 
целесообразнее на данном участ-
ке построить новый детский сад, а 
не ремонтировать и реконструиро-
вать непригодное здание.

Депутаты городской Думы без-
оговорочно поддержали вопрос о 
выделении дополнительных денеж-
ных средств в размере 21 млн. ру-
блей на льготное питание школьни-
ков. Повышенные нормы детского 
питания будут введены с 1 апреля 
2015 года. Депутаты подчеркну-
ли, что если в ближайшее время 
возникнет необходимость пересмо-
тра норм в сторону увеличения, Ду-
ма снова в первоочередном поряд-
ке примет необходимые решения.

Ольга ГОРИНА.
Подробнее читайте

на официальном 
сайте городской

Думы Нижнего Новгорода
www.gorduma.nnov.ru.

олег соРокин: 

17Нижний Новгород
www.kp.ru

20.03.2015городская Дума нижнего новгорода

«Детские сады построили,  
пора заниматься школами 
и транспортом»

Олег Сорокин определил приоритеты в работе  
депутатского корпуса на предстоящие пять лет.

По программе волнового переселения почти 1000 семей переедут в квартиры  
с хорошим ремонтом в пяти новых современных домах.
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